04/11/2025

LEGISLATIVO



COMISIONES EN SAN LÁZARO

Avanza sin cambios reparto presupuestal

POR IVONNE MELGAR

tvonne.melgar@glmm.com.mx

Sin una sola reasignación avanzó con 39 votos a favor y 15 en contra el dictamen del reparto presupuestal para 2026, el cual sería aprobado, en lo general, este martes en el pleno de la Cámara de Diputados.

Este Proyecto de Egresos de la Federación será desahogado, también en lo particular, en las sesiones programadas para los días 4, 5 y 6 de noviembre, confirmó Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo).

El dictamen que Morena, PVEM y PT respaldaron ayer lunes en la Comisión de Presupuesto de la Cámara salió adelante tal y como lo propuso la Secretaría de Hacienda y Crédito Público dos meses atrás.

En la discusión, las bancadas de la coalición oficialista defendieron el proyecto de distribución presupuestal que el Ejecutivo Federal les entregó el 8 de septiembre anterior.

La oposición lamentó que, a pesar de las horas invertidas en meses de análisis y foros de consulta, en el dictamen se ignoraran los cambios sugeridos.

MANZO EN LA DISCUSION

"Y, como dice la canción, 'y todo para que'. Pues no vemos que se haya movido, a partir de ese trabajo, un ápice de lo que ya se venía mandando", dijo el diputado Eduardo Gaona (MC).

Los representantes del PAN, PRI y Movimiento Ciudadano insistieron en la necesidad de impulsar reasignaciones, procedentes de las megaobras del EL PROYECTO será desahogado en lo particular, en las sesiones programadas para los días 4, 5 y 6 de noviembre



Foto: Especial

Con 39 votos a favor y 15 en contra, el dictamen pasó en comisiones de la Cámara de Diputados.

sexenio anterior, para incrementar los recursos a estados y municipios, particularmente en seguridad y salud.

Hubo reiteradas referencias al asesinato de Carlos Manzo, como ejemplo, según la oposición, de las limitaciones con las que las autoridades locales afrontan al crimen organizado.

"Lo que pasó en Uruapan fue un completo abandono, refleja claramente lo que pasa en el país. Hay cerca de 2 mil 500 municipios que están sufriendo hoy por la inseguridad y porque este gobierno recortó el fondo que era para fortalecer a las policías municipales y las policías estatales", señaló Héctor Saúl Téllez (PAN).

La diputada Antares Vázquez (Morena) rechazó que hubiera reducción presupuestal en seguridad para 2026, alegando que, por el contrario, se tendrá un incremento de 17.6 %. Y recordó que Manzo, cuando fue diputado de ese



Y, como dice la canción, 'y todo para qué'. Pues no vemos que se haya movido, a partir de ese trabajo, un ápice de lo que ya se venía mandando."

EDUARDO GAONA DIPUTADO DE MOVIMIENTO CIUDADANO

partido, "dijo quién era el responsable de la violencia en Michoacán. Un expresidente espurio que es de origen michoacano".

CAMBIOS EN EL PLENO

Sin embargo, el presidente de la Jucopo y líder de la mayoría en San Lázaro confió en que las reasignaciones —por él mismo anunciadas en días anteriores— se concretarán hacia el cierre de la semana, en las sesiones del pleno de los diputados.

"Mañana, pasado, el jueves o incluso el viernes va a ser muy pesado. No quiero extremarme, pero va a haber cientos de reservas. Entonces, va a ser un debate largo, pero libre, largo, pero prolongado, pero intenso", adelantó Monreal Ávila.

Confirmó el coordinador de la diputación morenista que ahora mismo "estamos revisando las asignaciones, todavía ahora".

Monreal Ávila precisó que dichas reasignaciones les estarían restando recursos a los montos que el proyecto original otorga al Poder Judicial, al INE, al Tribunal Electoral.

Detalló el lider parlamentario de la mayoría que esas reducciones se canalizarían a los rubros de cultura, educación, infraestructura, medio ambiente y agua.

MIL RESERVAS

La presidenta de la Comisión de Presupuesto, Merilyn Gómez Pozos, comentó que la presentación, discusión y, en algunos casos, aprobación de reasignaciones se llevará a cabo hasta el miércoles.

"Estoy calculando que van a ser aproximadamente unas mil, de 900 a mil reservas, entre todos los partidos, las que va a presentar Acción Nacional, la oposición y las propias que nosotros como Morena y partidos aliados tenemos", adelantó la morenista.

Debido a ese número de propuestas de ajuste, se prevé que la aprobación final podría prolongarse hasta el viernes.